
Южной осетии
Дорогой читатель, ты держишь в 

руках первый номер газеты «Вестник 
Южной Осетии». Наша газета будет 
выходить в свет раз в месяц. В каждом 
номере газеты мы планируем публи-
ковать актуальные темы, увлекатель-
ные беседы и познавательные статьи. 
Соз дание газеты стало возможным при 
поддержке фонда «Международно-
го института развития коммуникаций 
«МИР–МОСТ–ОСЕТИЯ». Если го-
ворить вкратце, то деятельность фонда 
заключается в развитии международ-
ных и межнациональных коммуника-
ций в различных сферах через органи-
зацию различных культурно-образова-
тельных мероприятий, конференций, 
медиафорумов и других форм взаимо-
действия, позволяющих реализовывать 
развитие в социально-гуманитарных 
сферах. Кроме того, фонд способству-
ет организации центров информацион-
ного поля, в том числе средств массо-
вой информации, обеспечение присут-
ствия в социальных сетях, распростра-
нение информационного контента, со-
здание и развитие информационных и 
новостных порталов, аналитических и 

социологических центров. Очень важ-
но в условиях стремительно развиваю-
щихся цифровых технологий и то, что 
фонд поддерживает IT проекты. В при-
оритете расширение молодежной ком-
муникации, содействие раскрытию ли-
дерского потенциала, развитие сотруд-
ничества с международными обще-
ственными, государственными, ком-
мерческими, некоммерческими и бла-
готворительными организациями. Ши-
рокопрофильная деятельность фонда 
«МИР–МОСТ–ОСЕТИЯ» найдет от-
ражение в нашей газете, а также на сай-
те и в телеграм канале «Вестник Юж-
ной Осетии». Возможно, дорогой чита-
тель ты снисходительно улыбаешься, ‒ 
ведь в век интернета, когда практиче-
ски 90 % людей черпают информацию 
через онлайн информационные ресур-
сы или же их версии в соцсетях, газе-
ты стали казаться отмирающим видом 
СМИ и, многие даже уверены, что век 
печатной периодики подошел к концу. 
Но, это не так. Газеты и журналы всег-
да будут оставаться классикой, сво-
его рода элитой среди остальных ви-
дов СМИ. Есть вещи, которые, даже 

утеряв свою практическую необходи-
мость, остаются как декор, как талис-
ман, как отражение вкусовых предпо-
чтений. Газеты хранят в себе не толь-
ко информацию, но и некий шлейф бо-
гатой истории. И наконец, если вдруг 
чисто гипотетически, мировая сеть ин-
тернета даст некий сбой, и вся инфор-
мация в виртуальном мире попросту 
исчезнет, все архивы и вся информа-
ция будет в газетах. А так как наша га-
зета планирует писать о жизни нашей 
Республики, о достижениях за преде-
лами, о спортсменах и врачах, о та-
лантливых детях, то многим будет 
приятно оставить на память себе и но-
мер газеты, с фотографией сына-побе-
дителя со спортивного турнира.

Этот номер посвящен Дню России. 
Предлагаем почитать интервью с пос-
лом России в Южной Осетии Маратом 
Кулахметовым, визит балетной труппы 
балетмейстера Большого театра Свет-
ланы Адырхаевой и многое другое. 

Оставайтесь с нами и переходите 
на наш сайт mir-m-iryston.ru, а также 
подписывайтесь на нас в телеграмм ка-
нале @vestnikossetia.

От редакции

Что бы Вы назвали глав-
ным достижением двусторон-
него сотрудничества РЮО и 
РФ за прошедшие 15 лет?

Наше двустороннее сот-
рудничество, основанное на 
принципе союзничества, име-
ет много измерений. Обоюд-
ный настрой на наращивание 
двусторонних связей был под-
твержден в ходе состоявшейся 
16 марта с.г. в Кремле встречи 
президентов наших стран. 

У нас масса разноплановых 
достижений на самых различ-
ных треках, интенсивный диа-
лог на всех уровнях. Из наибо-
лее значимых за период стро-
ительства межгосударствен-
ных отношений я бы выде-
лил снятие барьеров, в том 
числе административных, на 
пути сближения граждан на-
ших стран, в том числе адми-
нистративных и таможенных, 
что стало возможным в ре-
зультате запуска интеграци-
онных процессов, а также по-
вышение уровня благосостоя-
ния и социальной защищенно-
сти граждан РЮО, подавляю-
щее большинство которых, на-

помню, являются и граждана-
ми РФ. Строительство объек-
тов и инфраструктуры, не-
сомненно, важное и нужное 
дело, но не менее значимы, 
на мой взгляд, межчеловече-
ские и гуманитарные контак-
ты. Важно, что мы совместно 
с югоосетинскими союзника-
ми последовательно продвига-
емся по пути создания цивили-
зованных, отвечающих совре-
менным требованиям условий 
для людей. Имею в виду и со-
циальное обеспечение, вклю-
чая здравоохранение, рост зар-
плат и пенсий. Мы работаем 
над тем, чтобы придать допол-
нительный импульс нашему 
экономическому и инвестици-
онному сотрудничеству, рас-
ширению межрегиональных 
связей, гуманитарных и меж-
личностных обменов. В этом 
контексте хотел бы отметить 
важность контактов президен-
та Южной Осетии с главами 
регионов СКФО в рамках Кав-
казской инвестиционной вы-
ставки в начале мая, его визит 
в Чеченскую Республику и Ка-
рачаево-Черкесию. 

Это – результат реализации 
«базового» Договора о союзни-
честве и интеграции от 2015 г., 
налаживания высокого уров-
ня координации наших мини-
стерств и ведомств. Последова-
тельно решались задачи по уве-
личению зарплат работников 
бюджетной сферы республики 
в соответствии с двусторонни-
ми межгоссоглашениями, в том 
числе о порядке и условиях со-
финансирования за счет средств 
РФ повышения зарплаты работ-
ников государственных и муни-
ципальных учреждений РЮО от 
5 декабря 2016 г. Сегодня в чис-
ле общих приоритетов  – претво-
рение в жизнь Государствен-
ной программы социально-эко-
номического развития РЮО на 
2022–2025 гг., межгоссоглаше-
ния о содействии в ее реализа-
ции, подписанное в Москве 4 ав-
густа 2022 г. Над этим и други-
ми вопросами плодотворно ра-
ботает двусторонняя Межправ-
комиссия по социально-эконо-
мическому сотрудничеству, по-
следнее заседание которой со-
стоялось в Москве 8 февраля с.г. 
Продолжается плотная совмест-

ная работа по укреплению дву-
сторонней договорно-правовой 
базы, которую на данный мо-
мент формируют более 130 ме-
жгосударственных и межпра-
вительственных соглашений и 
протоколов, межрегиональных 
и межведомственных докумен-
тов. 

Какие мероприятия пла-
нирует провести Посольство 
к этой знаковой для двух 
стран дате? 

Праздник традиционно 
ши  ро ко отмечается не толь-
ко в Рос сии, но и за ру бежом, 
и на  ши зару бежные предс-
тави тельства вносят в орга-
низацию торжеств свою леп-
ту. Палитра мероприятий – 
самая широкая. Востребова-
ны, как показала практика, 
организация к 12 июня дней 
культуры и русского языка, 
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Интервью Посла Российской Федерации в Республике Южная Осетия 
М.М. Кулахметова изданию «Вестник Южной Осетии»

26 августа в Южной Осетии отметят 15-летие со дня признания независимо-
сти Республики Россией. За эти годы отношения между двумя странами успешно 
развиваются по всем направлениям, основываясь на внушительной договорно-пра-
вовой базе.  

Читайте в номере:
* Эксклюзивное интервью Посла 

Рос  сийской Федерации в Республике 
Юж ная Осетия М.М. Кулахметова из-
данию «Вестник Южной Осетии» – 
стр.  1-2.

* Фонд «Международный инсти-
тут развития коммуникаций МИР–
МОСТ–ОСЕТИЯ» – стр. 2-3.

* Эксклюзивное интервью с народ-
ной артисткой СССР Светланой Адыр-
хаевой – стр. 3.   

* Мэр Цхинвала Ромео Хугаев о 
проблемах городского озера – стр. 4.

* Дети Южной Осетии путеше-
ствуют по России в рамках программы 
Россотрудничества – стр 4.
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концертов известных россий-
ских мастеров исполнитель-
ского искусства, кинофести-
вали, выставки, другие куль-
турно-массовые мероприятия. 
На ведущих площадках вы-
ступают коллективы народно-
го творчества. Российские дип-
представительства традицион-
но проводят государственные 
приемы. Посольство России в 
Южной Осетии  проведет такое 
мероприятие с приглашением 
руководства республики, чле-
нов правительства и парламен-
та, представителей обществен-
ности и соотечественников. 
После приема в гос драмтеатре 
запланирован концерт Го су-
дарственного камерного орке-
стра джазовой музыки имени 
Олега Лундстрема. Задейству-
ем име ющиеся информацион-
ные возможности для донесе-
ния до широкой общественно-
сти правдивую информацию о 
России, ее целях и задачах на 
мировой арене. 

На протяжении многове-
ковой истории Южная Осе-
тия не раз доказывала свою 
преданность союзу с Росси-
ей. И сегодня на фронтах 
СВО осетинские бойцы бо-
рются против фашизма вме-
сте с российскими военнос-
лужащими. В чем единство 
духа двух народов? 

Австрийский писатель и 
пацифист С.Цвейг говорил: 

«Великие и благие дела всегда 
сплачивали людей». Народы 
России и Южной Осетии спа-
яны такими делами и событи-
ями. Нашим общим прошлым 
в рамках большой советской 
страны, ее всемирно извест-
ными достижениями в нау-
ке, спорте, культуре, других 
областях, которыми сегодня 
мы гордимся и по праву счи-
таем нашим общим достояни-
ем. Нас сплачивает общая па-
мять о героизме наших стар-
ших, которые плечом к пле-
чу встали на защиту Родины 
во время Великой Отечествен-
ной войны, отстояв свободу и 
мир для будущих поколений. 
У нас одни ценности, мы на-
ходимся в одном измерении 
«Русского мира», в одном ин-
формационном пространстве, 
в одной русскоязычной среде. 

Сегодня наши государства 
и народы сплачивает борь-
ба с украинским национализ-
мом и в более широком смыс-
ле – с воинствующей полити-
кой Запада в отношении всего 
прогрессивного человечества, 
его стремлением подмять под 
себя весь мир и заставить его 
жить по написанным им пра-
вилам, вопреки воле народов, 
их традиций и устоев. Сегод-
ня в зоне проведения специ-
альной военной операции рос-
сийские и югоосетинские во-
еннослужащие и доброволь-
цы рискуют жизнью, плечом 
к плечу отстаивая наши общие 

ценности с оружием в руках в 
противостоянии русофобско-
му и неонацистскому киевско-
му режиму. Мы высоко ценим 
союзническую поддержку на-
шей позиции со стороны руко-
водства Южной Осетии и все-
го югоосетинского народа. 

Вы в прошлом миротво-
рец, сегодня дипломат, и 
не понаслышке знаете цену 
миру. Как его сохранить в 
сегодняшних непростых ус-
ловиях? 

Отвечая на Ваш вопрос в 
широком смысле отмечу, что 
Западу и его сателлитам сле-
дует отказаться от практики 
«двойных стандартов» и поли-
тики шантажа в международ-
ных отношениях. Без этого не-
возможен равноправный, чест-
ный и открытый диалог, нель-
зя выйти на устраивающие для 
всех развязки. Западники так и 
не научились выстраивать ме-
жгосударственное взаимодей-
ствие на принципах междуна-
родного права, равноправия, 
взаимного уважения и учета 
интересов. Следствием этого 
стало то, что сейчас происхо-
дит на Украине. 

К сожалению, сегодня этот 
подход не используется За-
падом не только в отноше-
нии России, но и большин-
ства других стран мира. Оче-
видно, что продвигаемый им 
«порядок, основанный на пра-
вилах», предполагающий де-
ление мира на избранных, об-

ладающих некоей «исключи-
тельностью», не может в прин-
ципе служить основой для ка-
ких-либо договоренностей, по-
скольку учитывает интересы 
только одной стороны, в дан-
ном случае – только неболь-
шой группы стран, известных 
своим неоднозначным колони-
альным прошлым, непомерны-
ми амбициями и любованием 
собственной исключительно-
стью. 

Что касается украинской 
ситуации, то российское ру-
ководство уже неоднократ-
но озвучивало наше видение 
перспектив ее урегулирова-
ния. В целом это – защита жи-
телей Донбасса, демилитари-
зация и денацификация Укра-
ины, устранение исходящих 
с ее территории угроз безо-
пасности России, прекраще-
ние боевых действий со сторо-
ны ВСУ и поставок западно-
го вооружения, возврат Укра-
ины к нейтральному внебло-
ковому статусу, зафиксиро-
ванному в Декларации о ее го-
сударственном суверенитете 
1990 г., ее отказ от вступления 
в НАТО и ЕС. Должны быть 
признаны новые территори-
альные реалии, сложившиеся 
в результате реализации пра-
ва народов на самоопределе-
ние. Важно обеспечить защи-
ту прав русскоязычных граж-
дан и нацменьшинств, русско-
го языка, соблюдение на Укра-
ине основных прав человека, в 

т.ч. права на свободу верои-
споведания. 

Применительно к Южному 
Кавказу убежден, что в прио-
ритете должна оставаться ра-
бота в рамках Женевских дис-
куссий по безопасности и ста-
бильности в Закавказье и Ме-
ханизма по предотвращению 
и реагированию на инциден-
ты на грузино-югоосетинской 
границе. Следует продолжить 
вести дело к заключению обя-
зывающего документа о не-
применении силы между Юж-
ной Осетией и Абхазией – с 
одной стороны, и с Грузией. К 
сожалению, Тбилиси под на-
жимом своих западных кура-
торов не спешит с воплощени-
ем в жизнь этих установок, не 
желая признать сложившиеся 
в регионе реалии. В этой связи 
отмечу важность того, что нам 
с Цхинвалом удалось сообща 
добиться того, что югоосетин-
ская сторона воспринимает-
ся как полноправный партнер, 
со своими интересами и под-
ходами к решению междуна-
родных и региональных про-
блем. Необходимо также до-
носить до западной, да и ми-
ровой тоже, аудитории боль-
ше информации о достиже-
ниях республики, ее успехах 
в строительстве независимого 
государства. Это ломает усто-
явшиеся стереотипы, насажда-
емые радикалами и русофоба-
ми на Западе. 
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8 февраля 2023 года в Мо
скве, в День российской на
уки, президент Республики 
Южная Осетия Алан Гагло
ев посетил Национальный 
исследовательский инсти
тут развития коммуникаций 
НИИРК, где в ходе мероприя
тия заявил о важности спло
чённости и единения граж
дан Республики и России и 
выразил готовность подклю
читься к реализации проек
тов НИИРК. Учитывая важ
ность проектов в сфере меж
культурных, межстрановых 
коммуникаций и научной ди
пломатии, стороны подписа
ли соглашение о сотрудниче
стве. Активное участие фон
да «Мир-Мост-Осетия» в са
мых важных сферах жизне
деятельности Южной Осе
тии уже видно на начальном 
этапе сотрудничества. Пред
седатель правления Нацио
нального Фонда Поддержки 
Социальных Программ РФ, 
член наблюдательного сове
та «МИР–МОСТ–ОСЕТИЯ» Ан
дрей Сергеев в одном из ин
тервью сказал, что деятель

ность фонда направлена 
именно на развитие и под
держку гуманитарных про
ектов различного направле
ния, причем спектр доста
точно широкий, есть прак
тика развития медицинских, 
образовательных, научных 
программ, издательской дея
тельности и культурно-про
светительских проектов. 
«Структура гражданского 
общества очень важная со
ставляющая любого государ
ства. Мы регулярно прово
дим различные научно прак
тические конференции, ре
ализуем образовательные 
проекты, в том числе и по ев
разийской интеграции. Мне 
кажется, что в наше время 
тема «евразийская интегра
ция» обретает новый смысл. 
И поэтому мы делаем акцент 
именно на развитии гумани
тарного сотрудничества».

Создание Фонда 
в Южной Осетии

Задача Фонда – содей
ствие укреплению интегра
ции с Российской Федераци

ей, а также дальнейшее раз
витие межкультурного, меж
странового и научного диа
лога между Россией и Респу
бликой Южная Осетия, стра
нами ЕАЭС и СНГ. Благодаря 
активной гражданской пози
ции руководства Республи
ки, министра обороны, со
трудников Фонда стала воз
можным реализация соци
ально-значимых проектов в 
Южной Осетии. Это практи
ческий результат эффектив
ного взаимодействия власти 
со структурами гражданско

го общества, направленного 
на воспитание молодежи и 
развитие социальной сферы 
Республики.

«Если мы говорим о тра
дициях, о передаче тради
ций, о традиционных ценно
стях, о ценности семьи и тра
дициях общества, то, в прин
ципе, это основа любого го
сударства. Не все вопросы ре
шаются на выборах. Они име
ют какую-то регулярность и 
периодичность, а взаимодей
ствие со структурами граж
данского общества происхо

дит постоянно и говорит о 
взаимодействии общества и 
власти», – прокомментиро
вал Андрей Сергеев.

У фонда «МИР–МОСТ–
ОСЕТИЯ» есть представи
тели во многих республи
ках и имеются отделения 
в Абхазии, Армении, Кир
гизии. В Южной Осетии ди
ректором фонда является 
преподаватель ЮОГУ Тай
мураз Тадтаев, председа
тель наблюдательного сове
та Сослан Бекоев.
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Фонд «Международный институт развития коммуникаций 
МИР–МОСТ–ОСЕТИЯ»

В ноябре 2022 года при участии Национально-
го Фонда Поддержки Социальных Программ РФ в 
Республике Южная Осетия была создана неком-
мерческая организация Фонд «Международный 
институт развития коммуникаций МИР–МОСТ–
ОСЕТИЯ».
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– В этом году Ваш юби-
лей отмечается в обеих ча-
стях Осетии. Как Вы вос-
принимаете это событие?

– Во-первых, я осетин
ка, это моя малая родина. Я 
люблю свою республику, где 
я выросла и откуда в свое 
время уехала в Ленинград 
учиться. Мне хочется поде
литься со своими земляка
ми наработанным за долгие 
годы опытом, показать сво
их учеников, наши успехи. 
Это совершенно естествен
но, что я нахожусь сегодня в 
Осетии.

– Вы активно продол-
жаете работать балетмей-
стером. Сравнивая балет-
ную школу Вашей юности 
и сегодня, на что бы Вы об-
ратили внимание? В рабо-
те руководствуетесь прие-
мами Ваших педагогов?

– Балетная школа очень 
важна для артиста балета, 
как и для любого спортсмена 
– спортивная школа. Очень 
важно, у кого ты учишься. 
Обратить внимание следует 
на предельную музыкаль
ность, художественную сто
рону. Не просто выполнять 
какие-то определенные дви
жения формально, когда му
зыка сама по себе, а ты сама 
по себе. Нет, на сцене нуж
но петь музыку, воспроизво
дить ее, чтобы от тебя шел 
свет, чтобы зритель это ви
дел и воспринимал это вме
сте с тобой.

– Что вы думаете о по-
явлении балета в Осетии?

– В свое время я пыталась 
открыть настоящую балет
ную школу в Северной Осе
тии – Алании, но, к сожале
нию, не получилось. Не все 
всегда зависит от тебя, меч
ты не всегда сбываются.

Открытие балетной шко
лы, в том числе и в Южной 
Осетии повысило бы куль
турный уровень общества. 
Очень важны восприятие 
музыки, культура исполне
ния танца.

У нас в Осетии очень та
лантливые дети, необходи
мо заниматься с ними с дет
ства, и важно, чтобы с ними 
работали именно професси
оналы.

– Как балет вошел в 
Вашу жизнь?

– Я совершенно случай
но в восьмилетнем возрас
те попала в балетную шко
лу. Из Ленинграда приеха
ли два педагога набирать 
детей учиться танцевать. Я 
очень любила танцевать, и 
к нам пришла соседка и рас
сказала маме о них. Мама 
была против, но я ее очень 
просила, говорила: мамоч
ка, хочу танцевать, поехали 
в город. В конечном итоге, 
мы поехали в город. Педа
гог посмотрела мои данные, 
мне было тогда всего во
семь лет, и по возрасту я не 
подходила, но они все равно 
меня взяли.

– Ваши ученицы – со-
листки Большого театра, 
– Анас тасия Сташкевич, 
Оля Марченкова, Екатери-
на Кры  санова. От чего зави-
сит успех начинающей ба-
лерины под Вашим руко-
водством – упорного труда, 
дисциплины или таланта?

– У меня много учениц, 
которые сами стали уже пе
дагогами, и молодое поколе
ние еще скажет свое слово.

Успех балерины зави
сит, конечно, от соответ
ствующих данных, отноше
ния к своей работе. Человек 
должен понимать эту про
фессию и знать, что он мо
жет в ней сделать, нужно ли 
ему это или нет. Очень важ
но, в какие педагогические 
руки попадает этот человек. 
Можно танцевать всю жизнь 
и так ничего и не выразить. 
Все должно быть в сочета
нии, – и труд, и дисциплина, 
и талант.

– Сегодня в свете по-
следних событий в мире 
многие артисты уехали из 
России, а Европа вводит 
тенденцию «отрицания 
русской культуры и все-
го русского». Как на Ваш 
взгляд, «закрытые двери» 
мировых театров в стра-
нах Европы могут нанести 
ущерб российской культу-
ре и артистам?

– Нам они никакой ущерб 
не нанесут, они только себе 
могут нанести этим вред. 

Мы абсолютно значимы во 
всем. Хотя, мы ездили на га
строли, и публика нас очень 
хорошо принимала. Будем 
надеяться, что все будет 
нормально. Политика от нас 
не зависит.

– Говорят, балет – это 
адский труд. Если бы Вам 
сейчас пришлось вновь 
выбирать профессию, вы 
бы выбрали балет?

– Наверное, это судьба, 
тогда, в восьмилетнем воз
расте, я просто хотела тан
цевать. Я не могла тогда по
нимать, кем я стану. Когда 
ребенок начинает учиться, 
он ведь не понимает, какая 
это сложнейшая профессия. 
Потом, уже повзрослев, на
чинаешь понимать, какой 
это тяжелый труд. 

Это как спорт, есть олим
пийские чемпионы, а есть те, 
у которых не вышло стать 
чемпионами. 

Так и у нас. В каждой про
фессии есть положительные 
и отрицательные стороны.

– Что бы Вы пожелали 

молодым артистам?
– Мне бы хотелось, что

бы наши молодые артисты 
росли в профессиональном 
отношении. Чтобы они мог
ли спокойно выразить себя, 
каждый в своей профессии, 
– пианист, танцовщик или 
певец.

Жизнь непростая, быва
ют преграды, но главное, не 
падать духом, нужно обла
дать крепким характером и 
всегда идти вперед. Быва
ют и такие моменты, когда 
кажется, что уже ничего не 
нужно, но потом собираешь 
волю в кулак, идешь дальше 
и доказываешь всем, на что 
ты способен.

Мне тоже было непросто, 
бывали переживания, спа
ды, но у меня бойцовский 
характер, и я себе говорила, 
что докажу, что смогу. И сво
их учениц учу этому.

Беседу вела 
Екатерина ПухАЕВА 

для «Вестника 
Южной Осетии»

«Тогда, в восьмилетнем возрасте, я просто хотела танцевать»: 
Светлана Адырхаева о пути в балет

Светлана Дзантемировна Адырхаева – известный балетмейстер-репети-
тор, народная артистка СССР, Южной Осетии и РСО - Алания. С недавних 
пор и заслуженный деятель культуры РЮО. Высокое звание Адырхаевой было 
присвоено 4 июня президентом республики Аланом Гаглоевым, в день высту-
пления в Цхинвале артистов Государственного академического Большого те-
атра России в честь празднования 85-летнего юбилея балерины. О своем пути 
в балет Светлана Дзантемировна рассказала в интервью ...

(Начало на стр. 2)

Соглашение с Минобороны 
Южной Осетии

Первым шагом стало 
подписание соглашения о 
сотрудничестве между Фон
дом «Международный ин
ститут развития коммуни
каций МИР-МОСТ-ОСЕТИЯ» 
и Министерством оборо
ны Республики Южная Осе
тия. В рамках реализации 
письменных договоренно
стей Кадетская школа при 
Минобороны РЮО была ос
нащена всем необходимым 
инвентарем для полноцен
ного учебно-воспитатель
ного процесса. Это и осна
щение современными мо
делями электронно-вычис
лительных машин и новой 
школьной мебелью. Ком
пьютерный класс открыли 
в торжественной обстанов
ке в присутствии президен
та Республики Алана Гагло

ева, министра обороны Ма
рата Павлова, председате
ля Правления Националь
ного Фонда Поддержки Со
циальных Программ РФ Ан
дрея Сергеева, председа
теля наблюдательного со
вета «МИР-МОСТ- ОСЕТИЯ» 
Сослана Бекоева и других 
официальных лиц.

Сотрудничество с ЮОГу
Еще одно соглашение о 

сотрудничестве Фонд за
ключил с Юго-Осетинским 
государственным универси
тетом им. А.А. Тибилова, од
ним из старейших универ
ситетов Кавказа. Документ 
подписали ректор универси
тета Вадим Тедеев и дирек
тор фонда «Мир-Мост-Юж
ная Осетия» Таймураз Тад
таев. В рамках данного со
глашения достигнута дого
воренность о предоставле
нии Фондом с нового учеб
ного года именных ежеме
сячных стипендий 10 луч

шим студентам Юго-Осетин
ского университета. Сторо
ны приняли решение о раз
работке совместных науч
но-практических программ 
и проектов, а также об обме
не накопленным опытом и 
образовательными матери
алами. 

Ректор ЮОГУ Вадим Те
деев отметил, что подписа
ние договора поможет ре
шать многие задачи и по
благодарил Фонд за сотруд
ничество.

«Университет уделяет 
боль шое внимание между
народной деятельности. Рас
счи тываем, что подписание 
этого документа позволит 
нам с больших эффективно
стью решать поставленные 
перед университетом зада
чи. Надеюсь, наше сотруд
ничество будет проходить 
на должном уров не.», – ска
зал он.

В ближайшем будущем 
у ЮОГУ и фонда «МИР–

МОСТ–ОСЕТИЯ» будет мно
го интересных совместных 
проектов.

Это не только проект об 
именных стипендиях, но и 
проект по обмену научными 
кадрами, что станет эффек
тивным инструментом как 
для развития самого уни
верситета, так и для обеспе
чения его студентов допол
нительными возможностя

ми для успешной учебы.
В настоящее время Фон

дом «МИР-МОСТ-ОСЕТИЯ» 
готовится ряд мероприя
тий в преддверии 15-летия 
годовщины признания Рос
сийской Федерацией госу
дарственной независимости 
Южной Осетии.

Продолжение следует…

Фонд «Международный институт развития коммуникаций 
МИР–МОСТ–ОСЕТИЯ»
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Столичная мэрия Цхинвала 
рассказала о сложностях с за-
пуском воды в городское озе-
ро, ‒ излюбленное место ку-
пания цхинвальской детворы. 
Несмотря на то, что ежегод-
но летом председатель Коми-
тета по надзору в сфере защи-
ты прав потребителей и бла-
гополучия населения Марина 
Кочиева предупреждает о том, 
что санитарно-гигиеническое 
состояние воды в городском 
озере не соответствует требо-
ваниям санитарных норм по 
бактериологическим показате-
лям, ‒ подростков это не оста-
навливало. Каждый год, город-
ские власти спускают старую 
воду, очищают дно и летом за-
полняют вновь. Но, в этом году 
озеро заполнить будет сложно.

«Городское озеро напол-
няется либо от Салтвийского 
канала, либо из реки Лиахва. 
Сам канал практически заилен 
полностью, и наполнить озеро 
будет не просто. Но, более се-
рьезная проблема еще и в том, 
что в канал попадают сточные 
воды из домов соседних улиц, 
а это полное нарушение всех 
норм», ‒ пояснил нашей газете 
мэр Цхинвала Ромео Хугаев.

Проще было бы заполнить 

городское озеро речной водой 
Лиахва, хотя пока река бур-
ная, полна паводковыми вода-
ми, и оттого мутная.

«Как мы знаем сейчас на 
территории реки идут строи-
тельные работы нового моста. 
Если мы поднимем уровень 
воды в реке до шлюзов, чтобы 
пустить воду в котлован го-
родского озера, то строитель-
ную площадку начнет подта-
пливать, и соответственно бу-
дет срыв сроков сдачи объек-
та. Чтобы заполнить озеро во-
дой, необходимо две ‒ три не-
дели», ‒ пояснил мэр.

Ромео Хугаев в общении с 
нашим корреспондентом по-
яснил, что городская админи-
страция ясно и четко понима-
ет необходимость обеспече-
ния горожан зоной отдыха.

«Пусть никто не думает, 
что городская мэрия не хочет 
решить эти вопросы. Но, про-
блемы, которые копились го-
дами невозможно решить за 
два месяца. Я обращаюсь к 
жителям нашего города, отне-
стись с пониманием к данной 
ситуации», ‒ добавил он.

Мэр пояснил, что начало 
Салтвийского канала проходит 
через улицу Комарова (район 

Большого рынка), где строи-
тели заасфальтировали улицу, 
чем закрыли доступ к каналу.

«Канализационные трубы 
этих улиц стекают в канал и 
как мне наполнить такой во-
дой котлован озера. Да, есть 
обеззараживающие бактерии, 
но сам факт, что дети будут 
купаться в таких водах, для 
меня недопустим. Надо ис-
кать пути решения этого во-
проса и создать максимально 
комфортные условия для от-
дыха наших граждан», ‒ пояс-
нил мэр нашей газете.

Напомним, что ежегодно 
главный санитарный врач Ма-
рина Кочиева предупрежда-
ла в сезон купания о том, что 
«предельно допустимые нор-
мы по бактериологическим 
показателям в городском озе-
ре превышены в 24 раза».

«Мы каждый год до начала 
купального сезона отправля-
ем озерную воду на исследо-
вания, и соответственно по ре-
зультатам проверки озвучива-
ем уровень бактериального за-
грязнения» ‒ пояснили корре-
спонденту «Вестник ‒ Южная 
Осетия» в Комитете по надзо-
ру в сфере защиты прав потре-
бителей.

Мэр Цхинвала Ромео Хугаев о проблемах 
городского озера

Послание Президента РЮО
Алана Гаглоева, на мой взгляд, 
носит очень взвешенный и по-
зитивный характер. Основные 
моменты, на которые он обра-
тил внимание и которые, несо-
мненно, благотворно скажут-
ся на обществе – социальная 
сфера.  

Это меры поддержки, ко-
торые напрямую, в денеж-
ном или каком-то материаль-
ном виде доходят до адреса-
тов. Соответственно, в обще-
стве их встретят положитель-
но. Так же было упомянуто о 
задачах, которые требуют не-
медленного решения. Это и 
вопросы с убыточными пред-
приятиями, и вопросы совме-
стительства и проблемы здра-
воохранения. По их решению 
Президент дал четкие указа-
ния. Например, руководители 
ведомств и Комитетов долж-

ны в срок до 1 сентября теку-
щего года решить проблему с 
совместителями.

Данное Послание принци-
пиально отличается от всех 
предыдущих тем, что имен-
но Гаглоев озвучил свою го-
товность передать часть сво-
их полномочий Парламен-
ту РЮО, если это пойдет на 
пользу республике. Вспомнив 
недавний политический кри-
зис, который ввел практиче-
ски в кому всю политическую 
жизнь Южной Осетии, и раз-
делил общество на конфлик-
тующие группы. Этим же сво-
им заявлением Гаглоев дал по-
нять, что готов конструктивно 
сотрудничать с оппозицией, 
а не входить с ней в жесткое 
противостояние, как это дела-
лось до него, что крайне нега-
тивно сказалось на всей жизни 
Республики.

Мнение – преподаватель ЮОГУ 
Анна Котаева
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Заведующий кафедрой 
био логии, заведующий ла
бораторией биомедицин
ских ис следований ЮОГУ, 
профессор Тeймураз Коко
ев в онлайн формате при
нял участие в IV Междуна
родной конференции 2023 
года по зеленой энергети
ке, окружающей среде и 
устройству развития.

Как рассказал журнали
стам профессор, мероприя
тие проходило в Мяньяне, в 
провинции Сычунь в Китае, 
с 15 по 17 июня.

«Регулярное приглаше
ние на престижные научные 
мероприятия связано с высо
ким индексом цитирования 
моих работ. Web of Science ос
нован на индексе цитирова
ния научных работ. Индекс 
определяется на основе ко
личества цитирований на
учной публикации и явля
ется главным инструментом 
оценки вклада учёных в нау
ку», – уточнил Кокоев.

Участникам было выде
лено значительное время 
для презентаций и обсужде
ния. Стендовые сессии и вы
ставки предоставляют цен
ную возможность для обме
на информацией между де
легатами и участниками, 
особо для тех, кто ищет но
вые возможности между ве
дущими и участниками.

Цель конференции объе-
ди  нить ученых-новаторов и 

промышленных экспертов в 
области зеленой энергети-
ки, ок ру жающей среды и 
уст ройст ву развития в об
щий форум GEESD обеспе
чить академическую плат
форму для распространения 
информации о последних ис
следованиях и разработках в 
смежных областях и содей
ствовать обмену научной 
информацией между иссле
дователями, разработчика
ми, инженерами, студентами 
и практиками, работающие 
по всему миру.

Напомним, что ученый 
ранее получал уже пригла
шения, в частности, на уча
стие в работе III Всемир
ной конференции «Биоло
гия растений – 2021», про
ходившей в Японии, между
народных конференций по 
инженерии и передовым ин
новационным технологи
ям в Тайване (2022 г.). Также 
в первом Международном 
симпозиуме по новой энер
гетике и окружающей среде 
в Южной Корее (2023 г.).

Ученый из Южной Осетии принял 
участие в Международной 

конференции в Китае

Ребята из Южной Осетии 
знакомятся с достопримеча-
тельностями российских горо-
дов в рамках программы Рос-
сотрудничества «Здравствуй, 
Россия!».

Как сообщает пресс-служ-
ба Русского дома в Цхинва-
ле, данная программа являет-
ся ежегодной и стартовала в 
этом году в первые дни лета.

«Для участников из Юж-
ной Осетии в летний период 
состоятся поездки в Сверд-
ловскую область, Ханты-Ман-
сийский, Ямало-Ненецкий и 
Чукотский автономный округ. 
При этом для участников каж-
дого заезда предусмотрена 
двухдневная культурно-обра-
зовательная программа в Мо-
скве. Школьники пройдут по 
Красной площади, прогуля-
ются по тенистому Алексан-
дровскому саду, побывают 
на Воробьевых горах, увидят 
Поклонную гору, Новодеви-
чий монастырь, храм Христа 
Спасителя и множество дру-
гих удивительных мест сто-
лицы», – говорится в сообще-
нии пресс-службы.

В Русском доме отметили, 
что 2 июня первая группа ре-

бят из Южной Осетии отпра-
вилась в культурно-образо-
вательную поездку по Сверд-
ловской области.

«Ребята уже познакоми-
лись с участниками програм-
мы из других стран, побывали 
на обзорной экскурсии по го-
роду Екатеринбургу, посетили 
Инновационный культурный 
центр и музей первого прези-
дента России Б.Н. Ельцина. 
Впереди школьников из Юж-
ной Осетии ждёт знакомство 
с достопримечательностями 
городов Невьянска, Нижнего 

Тагила и Арамиля», – сказали 
в пресс-службе.

Проект «Здравствуй, Рос-
сия!» осуществляется с 2014 
года, ежегодно в нем прини-
мают участие юные соотече-
ственники из стран ближне-
го и дальнего зарубежья, став-
шие победителями различ-
ных конкурсов и олимпиа-
дах на знание русского языка, 
культуры, истории и традиций 
России.

Невьянск, Нижний Тагил, Арамиль: 
дети из Южной Осетии путешествуют

по России в рамках программы Россотрудничества
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